

Lo | crisis covid-19

Los contagios vuelven a repuntar en una jornada con dos fallecidos

► Los casos positivos rozan de nuevo el medio millar en 24 horas tras el descenso de los últimos días ► Los ingresos de pacientes covid en los hospitales y en las UCI se mantienen estables

A. GARCÍA

■ Tras dos días en los que los contagios por coronavirus habían llegado a caer a la mitad de lo que se venía registrando, la Región ha vuelto a experimentar un repunte de nuevos casos con 474 positivos en la jornada del martes, tal y como notificaron ayer los responsables del Servicio de Epidemiología de la Consejería de Salud.

Estos nuevos contagios hacen que los casos en activo ahora mismo en la Región lleguen hasta los 7.736, de los que 7.415 pacientes se encuentran en aislamiento domiciliario. Los hospitales murcianos acogen en este momento 321 enfermos covid, de los que 58 se encuentran en las Unidades de Cuidados Intensivos (UCI), una cifra que apenas ha variado en las últimas semanas y que se mantiene estable, lo que ha permitido que los hospitales no lleguen a colapsarse como se había previsto desde Salud ante el ritmo creciente de la curva de nuevos casos notificados.

Salud también ha notificado dos nuevos fallecimientos por covid. Se trata de una mujer de Alhama de Murcia de 92 años de edad y de un hombre de Alcantarilla de 62 años. Estas muertes elevan la cifra de fallecidos desde el inicio de la pandemia hasta los 196 personas, un dato que no ha dejado de crecer desde el pasado 7 de septiembre, último día en el que no se registró ninguna muerte por coronavirus en la comunidad.

En cuanto al reparto de los casos por municipios, el de Murcia ha vuelto a ponerse a la cabeza, ya que de los 474 nuevos casos, 123 corresponden a Murcia, 77 a Totana, 58 a Lorca, 48 a Jumilla, 17 a Cartagena, 13 a Caravaca de la Cruz, 12 a Alhama de Murcia, 11 a Cieza, 11 a Molina de Segura, 10 a Yecla, 9 a Torre Pacheco, 7 a Mazzarrón, 7 a Las Torres de Cotillas, 6 a Alcantarilla, 6 a Santomera, 5

PERSONAS AFECTADAS	7.736
AISSLAMIENTO DOMICILIARIO	7.415
INGRESOS HOSPITALARIOS	321
ENFERMOS EN CUIDADOS INTENSIVOS	58
PERSONAS FALLECIDAS	196
PERSONAS CURADAS	8.272

El aumento de casos de coronavirus en Totana puede hacerla retroceder de nuevo a la fase 1 flexibilizada esta semana

a Los Alcázares y 5 a Archena. Mientras que el resto están repartidos entre diversas localidades de la Región.

Totana adelanta a Jumilla

Las tasas de incidencia acumulada (casos por cada 100.000 habitantes) muestran una imagen de cómo evoluciona la pandemia en determinados municipios y la imagen que muestra el último informe de Epidemiología no es nada buena para Totana, que ha superado a Jumilla alcanzando los 1.031 casos por cada 100.000 habitantes en los últimos siete días, frente a los 886 que registra el segundo municipio, donde se percibe un ligero descenso como consecuencia de las medidas de aislamiento y vuelta a la fase 1 que ha impuesto la Consejería de Salud. Todo apunta, como ya indicó el propio consejero Villegas, a que Totana pueda retroceder de nuevo debido a sus malos datos.

La **UCI de Lorca** está en una situación «muy complicada»

► El gerente del Área III de Salud de Lorca y del hospital Rafael Méndez, Enrique Casado, ha reconocido este miércoles que la Unidad de Cuidados Intensivos de este centro hospitalario, el de referencia en la comarca del Guadalentín, es «muy complicada». Según ha explicado, el incremento del número de casos graves de coronavirus ha obligado a hacer «adaptaciones» del área de UCI adoptando soluciones a través de distintos planes de contingencia «porque nadie pensaba que íbamos a tener estas necesidades». Cuando la segunda ola de la pandemia comenzó a afectar con intensidad a la comarca de Lorca se incorporaron a las ocho plazas de UCI las seis de la unidad de recuperación postanestésica de los quirófanos. EFE



El consejero Miguel Motas escucha las explicaciones del doctor Vicente durante su visita al Centro de Hemodonación. L.O.

La Fundación Séneca financia dos proyectos del IMIB en Hemodonación

Uno trabaja en establecer protocolos que reduzcan al máximo el riesgo de infección de covid en transfusiones

R. D. C.

■ Identificar fármacos preventivos para la covid-19 y garantizar la seguridad transfusional son los objetivos de los dos proyectos de

investigación desarrollados por el Instituto Murciano de Investigación Biosanitaria (IMIB) en el Centro Regional de Hemodonación, financiados por la Fundación Séneca, dependiente de la Consejería de Empleo, Investigación y Universidades.

El consejero de Empleo, Investigación y Universidades, Miguel Motas, visitó ayer el Centro de Hemodonación para conocer de primera mano el trabajo de los inves-

tigadores y destacó que «desde el primer momento tuvimos claro que había que destinar financiación a proyectos que desarrollaran grupos de investigación de la Región para luchar contra la covid-19. Es fundamental apoyarlos para que puedan desarrollar sus trabajos y que los grupos de investigación lleguen a ser más competitivos en la captación de recursos nacionales y europeos en investigación».

Estos dos proyectos forman parte de los cinco que desarrolla el IMIB, con el apoyo de la Fundación Séneca, y que han recibido un total de 233.000 euros.

El grupo de investigación dirigido por el doctor Vicente García trabaja sobre la 'Seguridad transfusional en la pandemia del Covid-19' para comprobar el potencial riesgo de infección asociado a la transfusión. El objetivo es establecer protocolos que reduzcan al máximo el riesgo de infección asociada a la transfusión por SARS-CoV-2. El estudio se realizará con muestras de todos los donantes de sangre de la Región durante el pico de la pandemia.

El **IMAS** pone en marcha un protocolo para el servicio de ayuda a domicilio

► La Consejería de Mujer, Igualdad, LGTBI, Familias y Política Social, a través del Instituto Murciano de Acción Social (IMAS), ha elaborado un protocolo de actuación para articular con las máximas garantías el Servicio de Ayuda a Domicilio a personas que son especialmente vulnerables frente al coronavirus. Este protocolo se une a las Recomendaciones Generales para la prestación del Servicio de Ayuda a Domicilio, que continúan en vigor desde su puesta en marcha en el proceso de desescalada.

En la Región de Murcia hay más de 6.000 usuarios de este servicio, bien a través del Sistema de Servicios Sociales (Servicio de Ayuda a Domicilio Básico) o del Sistema de Atención a la Dependencia. El servicio es prestado por unos 1.000 auxiliares de ayuda a domicilio. En ambos casos, si trabajadores o usuarios son contacto estrecho, tienen cerca casos positivos o desarrollan síntomas de covid-19 deberán contactar con su centro de salud y seguir las instrucciones que les sean facilitadas por las autoridades sanitarias.